



Deutsche Luftwaffe eröffnet neues Koordinationszentrum zur besseren Führung der Partner

- Josue Michels
- [07.02.2025](#)

Nach der Organisation und Leitung der Übungen „Air Defender 2023“ hat die Bundeswehr beschlossen, ein neues Kontrollzentrum in Nordrhein-Westfalen einzurichten, um die Partner der Organisation des Nordatlantikvertrags besser koordinieren und führen zu können.

Zu diesem Zweck hat die deutsche Luftwaffe das Air Operations Center in Kalkar-Uedem am Niederrhein aufgerüstet und in ein Air Component Command (acc) umgewandelt, das heute offiziell eröffnet wurde.

Übungen: Unter dem Kommando und der Initiative Deutschlands testete „Air Defender 2023“ die Mobilitätsprozesse und die Koordination von 250 alliierter Flugzeuge und 10 000 Mitarbeitern aus 25 Ländern.

Die Übung „Air Defender“ – die größte Übung der Luftwaffe – hat gezeigt, dass es einige Zeit gedauert hat, bis wir in der Lage waren, die Flugzeuge unserer Partner zu führen. Das ändern wir jetzt mit dem acc. Wir können jetzt auch eine große Anzahl von Flugzeugen aus dem Stand fliegen. Ein entscheidender Punkt für unsere Landes- und Bündnisverteidigung.

– Ingo Gerhartz, Inspekteur der Luftwaffe

Die Posaune sagte: Die *Posaune* und ihre Vorgängerin, die *Klar&Wahr*, haben lange davor gewarnt, dass Deutschland nicht nur remilitarisiert, sondern zum Anführer der vereinigten europäischen Streitkräfte werden würde.

Um mehr zu erfahren, lesen Sie [.Deutschlands verblüffender militärischer Aufstieg.](#)“